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Summary

        
In a patient material of 640 cases the clinical value of ERCP is evaluated. The frequency of questions yielded by the patients history, biochemical examination and standard x-ray findings were answered in 84.4%. Concerning the clinical question of both duct systems a positive answer was possible in 57.8%, of the pancreatic duct in 94.2% and of the biliary system in 84.7%. From our results it is proven that the accuracy of visualization the duct system which seems to be needed from the clinical view increased with the experience of the examiner. In many cases the visualization of one of the two ducts is sufficient for a precise diagnosis. In 51.4% of our cases pathological lesions were found. Summarizing these results, ERCP is a very suitable method to establish an exact diagnosis and the accuracy-rate to answer clinical questions is higher than expected.


      
        
Zusammenfassung

        
In einem Patientengut von 640 Fällen wurde der klinische Wert der ERCP untersucht. In 84,4% konnten die durch Anamnese biochemische und Röntgenuntersuchung gestellten Fragen beantwortet werden. War es auf Grund der klinischen Untersuchungen erforderlich, beide Gangsysteme darzustellen, gelang dies in 57,8%, betraf die Fragestellung den Pankreasgang, konnte dieser in 94,2% gefüllt werden, und war zur Beantwortung der Fragen eine Füllung des Gallenwegsystems erforderlich, gelang die Untersuchung in 84,7%. Unsere Ergebnisse beweisen, daß die Treffsicherheit in der Füllung jener Gangsysteme, die zur Beantwortung der klinischen Fragestellung benötigt werden, mit der Erfahrung des Untersuchers zunimmt. In vielen Fällen jedoch kann auch dann, wenn die primäre Fragestellung beide Gangsysteme betrifft, durch Füllung eines der beiden eine präzise Diagnose gestellt werden. In 51,4% unserer Fälle wurden pathologische Veränderungen nachgewiesen. Faßt man die erzielten Resultate zusammen, erwies sich die ERCP zur Beantwortung klinischer Fragestellungen als eine sehr wertvolle Methode, bei der die Treffsicherheit höher lag als erwartet.


      

Key-Words

Endoscopic retrograde cholangio-pancreatography (ERCP), pancreatic duct, biliary duct
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